

<8・9月の予定>

日	曜	学校の予定	PTA、諸費関連の予定
20	火	2学期始業式、学校便り8・9月号発行 下校時交通指導(～23日)、教育実習開始	PTA交通安全指導(～21日)
21	水	夏休み作品展開始	
22	木	参観懇談(1・3・4年) スクールカウンセラー来校 11:30-16:30	
23	金	避難訓練、参観懇談(2・5・6年、ひまわり学級) 滝野宿泊学習保護者説明会(5年)	親子活動(6年)
24	土		
25	日	(↓第18週)	
26	月	パラリンピック体験会(3・4年)、委員会⑦	
27	火	「こころの劇場」(6年)	諸費引落(8月分)
28	水	給食再開日	
29	木	ALT⑥	
30	金	酪農体験(2年)	
31	土		
1	日	(↓第19週)	
2	月	現地学習(3年)、委員会⑧、後期教科書配付	
3	火	滝野宿泊学習①(5年)	
4	水	滝野宿泊学習②(5年)	
5	木	5年生臨時休業日(回復日)、ロッキータイム⑨	
6	金		
7	土		
8	日	(↓第20週)	
9	月	クラブ⑩	
10	火	風の子活動⑤	PTA役員会 10:45～
11	水	現地学習(4年)	
12	木	ロッキータイム⑩	
13	金	風の子ハートフル遠足@モエレ沼公園	
14	土		
15	日	(↓第21週)	
16	月	敬老の日	
17	火	ALT⑦	
18	水	スクールカウンセラー来校 9:30-14:30	
19	木	レインボーピック東区合同練習(ひまわり) ロッキータイム⑩	PTA資源回収
20	金	(予備日:風の子ハートフル遠足)	
21	土		
22	日	(↓第22週)	
23	月	秋分の日	
24	火		
25	水	秋マッコヨマラソン⑩、風の子活動⑦	
26	木	レインボーピック(ひまわり)、ロッキータイム⑫	
27	金	通知表配付	諸費引落(9月分)
28	土	土曜参観	PTA東苗穂ふれあい祭
29	日	(↓第23週)	

弁
当
持
参



東苗穂

令和元年8月20日 No.514
札幌市立東苗穂小学校
www.higashinaebo-e.sapporo-c.ed.jp/

「好きこそものの上手なれ」

教頭 林 潤一

今年の夏も暑い毎日が続きました。天気予報用語では「真夏日(30℃以上の日)」でしたが、高い湿度に慣れていない北海道の人にとってはまさに「猛暑」と言う言葉がふさわしかったのではないのでしょうか。100年前から現在に至るまでの日本周辺の海水温と気温は確実に上昇の一途をたどっているとのことです。今後も北海道らしからぬ夏に向けて何か対策が必要となるかもしれません。

そんな暑い夏を乗り越え今日から二学期が始まりました。校内は、子どもたちの元気な姿で溢れていました。

二学期は、年度でいうと一年の真ん中に当たり、学習の充実期と言えます。一学期に学んだ学習を生かし、さらに「自ら学習に向かう姿勢を育む」時期となります。ここで一学期や夏休み中のお子様の学習の様子を振り返るとどうだったでしょうか。笑顔で学習に取り組む姿を思い出すことができますでしょうか。

- 「自ら学習に向かう」ために必要な要素は、
- ・学習の内容に対する興味・関心が高い。
 - ・学ぶことに必要感を感じている。
 - ・学ぶこと自体が楽しいと感じている。

というような前向きな思考が不可欠です。出された課題をこなしていくだけの学習に笑顔は生まれませんし、自ら学ぶ姿勢を育むことは難しいと思うのです。

そして学習に対して興味関心が高まり、楽しいと感じるためには、「分かる」「チャレンジできる」「満足できる」ことが大切です。

学校では、子どもたちの意欲を高めるための工夫について、職員間で日々話し合いが行われています。子どもたちが興味をもって学習に取り組めるように授業の構成を考えたり、教材の工夫をしたりしています。一学期は、その中で学習することの楽しさを実感し、進んで学習に参加する姿も見られるようになってきました。二学期も、「学ぶことが大好き」な子どもたちがさらに増えていくよう、全職員で力を合わせて取り組んでまいります。

学校での学習時間だけでなく、家庭学習の時間も大切です。学校から出た課題にのみ取り組むのではなく、自分が興味のある学習に「チャレンジ」し、やり遂げることで「分かる」「満足できる」を体感することができるのです。国語の漢字練習や算数の問題だけでなく、「風の子ノート」を上手に活用しながら、様々な教科に取り組み、楽しく学習する習慣を身に付けてほしいと思います。

二学期の始まりに当たり、是非御家庭でもお子様とこの話題についてお話しし、今学期の目標などを確認しながら、学びへの期待感を高めていただきたいと思います。

東苗穂小学校は、二学期も「心を温める教育」を目指し、健やかな心と体の成長を願い、子どもたちに関わってまいります。二学期もよろしくお願いたします。





2学期を元気にスタートしよう！

～「子どもの命の大切さを見つめ直す月間 8月20日～9月19日」～



全国的な傾向として、2学期の開始当初の8月下旬から9月は、児童の心が不安定になりやすいと言われております。そのため、札幌市では学校・家庭・地域が子どもたちの様子をよりいっそうきめ細かく見守り、子どもたちが元気に学校生活を送ることができるよう標記の取り組みを行っております。

本校でも、学年・学級において、道徳をはじめとした様々な教育活動を通して、かけがえのない命を大切にす指導を行ってまいります。お子様の様子で何か気になることがありましたら、いつでも担任、または学校まで御連絡ください。



スポーツの秋がやってきます ～全校で「秋マツチョ」！～

9月は、本校で毎年実施している体力向上月間です。子どもたち同士で励まし合いながら取り組む、通称「秋マツチョ」です。運動の習慣化や、瞬発力・持久力の向上がねらいです。お子様に励ましの声かけをお願いいたします。

- 必要な物 跳び縄、体育帽子
- 中休み縄跳び

9月 2日（月）～9月20日（金）

- 朝マラソン 全4回

9月25日（水）、10月 2日（水）

10月9日（水）、10月17日（木）



森の中での2日間の学び ～5年生 滝野宿泊学習～

滝野すずらん公園内の熊の出没により実施が不透明だった滝野宿泊学習ですが、無事行えることになりました。予定通りの9月3日（火）・4日（水）の2日間です。沢探検や野外炊事、キャンプファイヤーにナイトハイクと、体中で自然を感じながらの活動が続きます。懸命に準備をしてきた5年生の弾ける笑顔が目につかぶようです。

5年生の保護者の方々に向けて、8月23日（金）の参観授業終了後、14:30より「滝野宿泊学習説明会」がございます。ぜひ御参加ください。

※5日（木）は回復日のため5年生はお休みです。

自分の目で見て学ぶ ～3年生・4年生 現地学習～

3年生の子どもたちにとって初めての社会科現地学習は、9月2日（月）です。西山製麺工場、丘珠空港、そしてテレビ塔を見学します。

4年生は、9月11日（水）です。行き先は伏見にある水道記念館です。

3年生も4年生も、教室で学習したことを、実物を見ることで深い理解へとつなげてほしいと願っています。持ち物や代金については、各学年から発行のお便りで御覧ください。



大切に使いましょう ～後期用教科書配付～

9月2日に配付の予定です。使用開始の時期は学年により異なりますので、記名の上、御家庭で保管をお願いします。学校へ持参する時期については、今後の各学年からの案内をお待ちください。

- 1年生：国語、生活、図工
- 2年生：国語、算数
- 3年生：国語、社会、算数、図工
- 4年生：国語、算数
- 5年生：社会、図工
- 6年生：社会



全校児童で楽しみます！ ～風の子ハートフル遠足～

全校児童一緒にモエレ沼公園で活動します。3台のバスを使って2往復して、全員でモエレ沼公園まで移動します。広い広い芝生やモエレ山を使い、異学年が混在した少人数グループで活動します。高学年の子どもたちがリーダーとなり、スタンプラリーやゲームを通して交流を深めます。これまで恥ずかしそうに話しかけていた子どもたちが、ぐんぐん仲を深めていくのが、この「風の子ハートフル遠足」です。御準備等の御協力をよろしくお願いいたします。

日 時 9月13日（金）〔予備日20日（金）〕 場所 モエレ沼公園
 持ち物 リュック、敷物、体育帽子、ゴミ袋、汗ふきタオル、雨がっぱ、お弁当、水筒2つ（2本目はペットボトル可。中身は水かお茶）、おやつ（200円以内、ガムは禁止）、ティッシュ（多めに）
 バス代 後日徴収します。実施後に配付の文書を御覧ください。

※昨年度、暑さの中で水筒の水を飲みきる児童が多かったようです。最後の活動まで継続して水分補給ができるよう、「水筒を2つ」としました。御理解、御協力の程よろしくお願いいたします。

※9月10日（火）の風の子活動では、グループごとに集まり、楽しい遠足にするための相談をします。実施後の9月25日（水）の風の子活動では、振り返る活動も行います

お越しく下さい

～9月28日は「土曜参観」～
 （2校時 9:35～10:20）
 （3校時 10:25～11:10）

9月の参観授業は、例年土曜日に実施しています。平日にはなかなか来校できないという保護者の方も、どうぞこの機会にお子様の様子を見にいらしてください。

各学年・各学級の授業内容は、後日配付の時間割等で御確認ください。

PTA ふれあい祭 （11:30～13:00）

東苗穂の子どもたちが、毎年大変楽しみにしている「ふれあい祭」です。今年度も楽しい企画がたくさんありそうです。保護者・地域の皆様もお誘い合わせの上、ぜひ御参加ください！詳しくはPTAより発行の文書にて御確認ください。



よろしくお願いいたします

2学期始業式より2週間、教育実習生が来ています。

北海道教育大学札幌キャンパス教員養成課程の、

籾 泰斗（まがき たいと）さんです。6年1組を中心に、すべての学級の授業にかかわりながら実習を行います。どうぞよろしくお願いたします。

